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谈到潘晓婷就不能不
提到丁俊晖，不知道从什

么时候开始，媒体开始关
注起丁俊晖和潘晓婷之
间的“恋情”。当话题转
移到这里的时候，潘晓婷
都笑了，“这次来亚运会
还有人在炒作这个事情
吗？我在亚运村没有办法

上网，所以不知道这个事
情！网上都怎么说的啊？”
潘晓婷似乎还很在意这
些。

她告诉记者，自己和
丁俊晖之间就是普通的
姐弟之间的感情，丁俊晖
比自己小，她是不可能接

受这样的感情的。“我们
家和小晖家的关系的确
不错，双方的父母都是好
朋友。这次来多哈，小晖
的妈妈还让我多照顾照

顾他。因为小晖喜欢打游
戏，看周星驰的电影，他

家人怕他不能克制自己，
影响比赛。”
“那你如何看待媒体

的这种炒作呢？”记者问
道。她说：“如果这种炒作
能推动中国台球的发展，
让更多的人来关注台球，

我觉得没有什么。”
谈到自己的恋情，潘

晓婷低调了很多，“运动
员的青春很短暂，还是抓
住这几年好好打球吧！”
“ 那 对 于 择 偶 的 要 求
呢？”记者追问，她说：

“当然是稳重、有责任感
的啦。还要有事业心，上
进。我比较喜欢梁朝伟，
不知道现实生活中有没
有像他那样的。”

因为丁俊晖大家了解

斯诺克，因为外表大家知
道潘晓婷。在外界看来似

乎潘晓婷的名气仅仅因
为外表而非球技。对于这
个问题潘晓婷有着自己
的看法，“其实外界有这
样的看法也很正常，因为
我的比赛冠军都是在国
外拿的，在国内的很少。

不像丁俊晖运气那么好，
中国公开赛就在中国举
行，还战胜了那么多高
手，一炮走红。其实我就
是想做一个九球的使者，
希望通过自己的努力让
大家多关心九球，我不想
让丁俊晖一人独美，一定

要把大众的视线从丁俊
晖那里转移一部分到九
球这里来。”
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潘晓婷是山东济宁人，
在没有成名之前，济宁台球

圈里最有名气的是潘晓婷
的父亲潘健，绰号 “潘一
杆”。潘晓婷说：“爸爸是我
的伯乐，也是我的启蒙教
练，台球打得好除了自己的
努力外，也遗传了不少父亲
打台球的灵气。”

由于潘晓婷是一个女
孩，一开始潘健并不想让

她打台球，“在家里人眼
中，女孩子还是应该好好
读书，然后找个好工作。其
实我爸爸很想让我学画

画。”潘晓婷说。但是一个
偶然的机会让潘晓婷和台
球走到了一起。

1988年，潘晓婷和爸
妈去滕州看姥姥，妈妈王
颖准备在娘家多呆几天，
父女两人先回济宁。到滕

州车站时，离开车时间还
早，正好车站旁有个台球
摊，潘健就上阵和摊主
较量，才 6岁的潘晓
婷站在旁边，看父
亲打球。才看了一
局，她就明白了台
球是怎么回事，
从第二局开始，
潘晓婷已经开
始 为 父 亲 支
招，这让潘健
吃惊不已，他想

不到女儿对台球的悟性竟

然这么高。
后来，父亲打球时潘晓

婷总是在旁边看，再后来，
她自己也往球房里钻，潘
健也乐得教女儿几招。慢
慢地，他发现女儿还真有
点台球天赋，于是改变了

初衷，决定让女儿走上“台
球”的道路。

走上台球道路，潘晓婷
很快就出成绩了，仅仅练
台球半年的时间，她就拿
到了全国冠军，那一年她
才16岁。
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多哈亚运会，潘晓婷
有幸能和其他运动员一

起，身披国家队的战袍出
征亚运赛场。

能和篮球队、乒乓球

队、羽毛球队同样住进
亚运村，同样身穿印有
“中国”的运动服，潘晓
婷感觉特别幸福。“我特
别喜欢乒羽，林丹啊、鲍
春来啊，这些平时很少
有机会接触的人，现在

都和我在一个屋檐下同
吃同住，哈哈，真开心。
以往我都是一个人出去
比赛，不管去哪都形单
影只，好孤单啊！这次来
亚运会，感觉全队就像
一个大家庭一样，在来

的飞机上大家就聊天打
游戏，挺开心的。我比较
喜欢这种随团出来的感
觉，大家在一起很热闹、
很团结、很温馨，我喜欢

这样的感觉。”说这番话
时，潘晓婷一脸幸福。

在亚运村，还让潘晓
婷回忆起了自己的校园
生活，“离开校园太久
了，那种亲切感似乎这
次也找到了。”不过那天
潘晓婷在亚运村和几个
同伴并排走路，结果自

己被地灯绊了一下，摔
了个狗爬，张小宁还和
她开玩笑，说摔个狗爬
一定能拿几块金牌。潘
晓婷说：“今年是我的本
命年，希望这次狗爬能
让属狗的我沾点好运

气。”
说到亚运会，记者很

自然地问起了她的亚运
会目标。潘晓婷说：“这
个问题记者问得太多
了，其实我觉得主要就
是战胜自己，至于目标

嘛，我想至少拿一块金

牌吧！这次比赛我参加
了 8球 （!"#$%&

'）和九球的比赛，8球
我不是很擅长，重点就在
九球了。不过在这个项
目上我并没有绝对的实
力，韩国的选手实力也很
强。”

说起这次亚运会，潘

晓婷还有一个小插曲。
因为这次比赛要求选手
要穿黑色马甲，潘晓婷虽
然带了很多比赛服可就
是没有黑色的。最后张
小宁拿了一件男队员的
马甲给她临时改了一件。

潘晓婷说：“很多记者知
道这个事情后都问我是
不是丁俊晖的，我怎么可
能穿得下他的衣服呢！
我才 1.6米，他 1.77米，
比我要高一个头呢！如
果真是他的倒好了，穿着

也沾沾他的运气。”
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人人都说潘晓婷是美女
球手，此话不假。坐在记者面

前的潘晓婷，稍稍化了点妆，
清秀而靓丽。

和大多数女孩子一样，
潘晓婷也是一个喜欢时尚
的人。“到了这个年纪，打扮
打扮也是很正常的事情，其
实我并不喜欢化妆，平时出

门只是简单地修饰一下。我
的护肤品倒是挺多的，平时
也比较爱看养身方面的书。
女孩子皮肤最重要了，我参
加比赛时都会带好多护肤
品，虽然这些东西用起来很
麻烦，可是为了皮肤，一定

要有耐心哦。上次我看有报
纸说，芹菜吃多了容易长色
斑，我就再也不吃芹菜了。”
“听说你还练过瑜伽？”潘

晓婷很惊讶地看着记者，
“这个你都知道？其实也不
是特意去练，主要就是为了

修身养性。”
“大家关注你，除了你

球打得好，人长得漂亮也是
一个很重要的因素，你怎么
看呢？”潘晓婷说：“很多记
者都问过我这个问题，其实
漂亮不漂亮都是别人说的。

我觉得打扮得好看一些主要
还是为了让自己有一点自
信，这样能让自己更好地投
入到比赛当中去。”

其实潘晓婷为了台球也
忍受过不少痛苦，因为自己
有些近视，为了更好地打

球，潘晓婷做了治疗近视的
激光手术，“电视里大家从
没看见过哪个打台球的人
戴着眼镜在打球吧？所以我
并不想去做这个另类，而且
拿掉眼镜，自己打扮起来别
人也可以看得见嘛！否则打
扮得再好看，都被眼镜框子

遮住了。”
除了做过激光手术，潘

晓婷因为长期打球，自己的
腰椎也不太好。“听说你的
腰椎有点左歪，好点了吗？”
“嗯，有点左歪其实不算特
别严重，可能长期打台球，腰

椎是有些问题。现在自己会
注意调整保养一下腰椎，医
生说如果不注意可能连球都

不能打了。”
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